

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta linea en la 4ª plana 25 en la 3ª y 50 en la 1ª.—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada insercion de una en la 4ª plana, 10 en la 3ª y 25 en la primera = comunicados, desde 1 á 25 pesetas linea á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les hará la rebaja de un 25 p8 de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos. Atrasado 25

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

Se suscribe en Alcoy en la Adm. de este periódico, San Lorenzo, 11, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará:
En Alcoy un mes 150 peseta
En el resto de la Península, un trimestre 525
En Ultramar, id. 8
En el Extranjero, id. 10

Número suelto 10 céntimos. Atrasado 25

Año X

REDACCION,

CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Viernes 19 de Agosto de 1887,

ADMINISTRACION,

CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,869

ACADEMIA

DE D. A. CABRERO

Santa Elena 9-2.º

Desde 1.º de Setiembre dará principio la clase de preparacion para ingreso en el Banco.

Hay para vender

varios enseres de madera, como armarios, etc. etc. para una tienda.

Darán razon en la calle de San Nicolás número 42.

SE VENDE

ARRIENDA

un edificio hidráulico, con todos sus artefactos y enseres correspondientes, á propósito para bodega ó batán. Se halla situado en la partida «Cotes bajo», de este término municipal, y en el grupo de edificios denominado de «Peñón».

Informarán en la calle de Santa Elena, 43, principal.

VENTA.

Se hace de varios enseres y artefactos, propios para máquinas de hilados ó de lana; de varios muebles y objetos de casa, y, por último, de la casa número 16 de la calle de San Mateo.

Informarán en la calle de S. Nicolás número 15, 2.º, de 12 del día á 2 de la tarde.

Preparacion para el ingreso en segunda enseñanza. — Vease la 4ª plana.

SE VENDEN

las siguientes obras científicas: «El Telescopio Moderno», «La Revolucion religiosa» y «El Mundo antes de la creacion del hombre».

Todas estas obras se hallan completas. Informarán en esta Administracion.

Subasta extrajudicial.

El día diez y nueve del corriente mes de Agosto, de diez á doce de su mañana y en el despacho del Notario de esta ciudad don Manuel Fabregat Martín, calle de San José número 20, se celebrará la venta en pública y extrajudicial subasta de la casa señalada con el número cuatro de la policía de la calle de la Purísima de esta ciudad, bajo el tipo mínimo de seis mil setecientas cincuenta pesetas y con arreglo á las condiciones que, juntamente con los títulos de propiedad, quedan desde hoy de manifiesto en la espresada Notaria, para que puedan examinarlos los que deseen interesarse en la licitacion.

Alcoy, 13 Agosto 1887.

EN LA PAPELERIA

de este periódico, San Lorenzo 11, hay á la venta retratos al croquis del general Boulanger 11, San Lorenzo, 11.

La enseñanza comercial.

La Gaceta ha publicado un real decreto reorganizando las Escuelas de Comercio y dando mayor amplitud á la enseñanza

za comercial, cuyas ventajas encarece el bien redactado preámbulo de las disposiciones á que aludimos.

Los problemas económicos, la competencia entabada entre el comercio de las naciones, la union de la enseñanza industrial con la ciencia y con la instruccion pública en general, y el ejemplo de otros pueblos, han despertado la atencion hácia la enseñanza comercial, ya en lo referente á la deficiencia de sus estudios, ya en lo concerniente al escaso número de sus escuelas especiales en España.

Para que la juventud de nuestra clase media dirija sus esfuerzos hácia la industria y el comercio, precisa prepararla por medio de transaccion suave que le a lane poco á poco el camino.

Con el fin de despertar las aptitudes de la juventud hacia estos estudios, es necesario dar mas vida propia y mas independencia al campo en que hasta ahora se han venido cultivando. Si hoy nos parece extraño que tantas generaciones hayan podido pasar sin una enseñanza tan necesaria como la del comercio, asombrándonos de que se atrevieran á lanzarse á profesion tan compleja como la de los negocios mercantiles con tan ligero bagaje, no transcurrirá mucho tiempo sin que piense todo el mundo que la falta de suficiente desarrollo en la instruccion especial, por parte de los que se dedican al comercio, ha sido una de las causas que mas han atrasado á nuestra patria en el terreno económico, en esta gran rama de la actividad nacional.

En estas miras se inspira la reforma de la enseñanza comercial y de las Escuelas de Comercio. El Estado podrá necesitar el concurso de los que hayan pasado por estos centros docentes y utilizar sus servicios; pero al extender la enseñanza mercantil, no puede entender nadie que se comprometa á dar por su cuenta colocacion remunerada á los que posean el diploma oficial que se obtiene como término de las mismas.

Las nuevas Escuelas de Comercio, continuando la obra de nuestra instruccion en materia de economía comercial, é inspirándose en el movimiento que hoy se nota en la educación de todas las profesiones, encaminada á darse cuenta de los principios y leyes que las rigen, en vez de practicarlas por rutina, tratan de ofrecer al comerciante una preparacion seria y reflexiva, lejos del aprendizaje mecánico y empírico en que antes se fundaba; de despertar un espíritu de mas elevacion, dignidad y carácter moral en el comercio, contribuyendo á crear entre nosotros verdaderas costumbres mercantiles, en armonia con aquella instruccion, que está llamada á ser mas independiente cada vez y mas completa.

Si no hubiera estas razones fundamentales, bastaria el espectáculo de lo que está ocurriendo en Inglaterra, para que el Gobierno se apresurara á desarrollar y extender la enseñanza del comercio. Aquel país, donde la tradicion mercantil se ha perpetuado de familia en familia; donde el Estado mismo procura colocar la aptitud comercial entre las mas altas virtudes sociales, sufre hoy rudo golpe por la concurrencia de Alemania y de los Estados Unidos en primer término, y de Austria, Italia y Bélgica, donde la enseñanza comercial se ha desarrollado mas en estos últimos tiempos. Inglaterra ha comprendido que no basta la practica en los escritorios y colonias, y se apresura á establecer Escuelas de Comercio en todas sus grandes ciudades mercantiles, desde que en el último Congreso de educación celebrado en Londres el año 1884 se hizo notoria la alarma al ver todos los escritorios de los comerciantes de la City llenos de extranjeros, preferidos á los súbditos británicos, por venir mejor preparados que éstos para llevar la correspondencia y la conversacion en muchas lenguas, entre ellas la española, hablada por

cerca de 60 millones de gentes; mas iniciados en la geografía y la tecnología; mas capaces de enterarse pronto y bien de las causas que actúan en el alza y baja de los mercados continentales.

Tales son las consideraciones mas importantes contenidas en el preámbulo.

Desde San Sebastian.

San Sebastian 16.

Llegó el ministro de Fomento. Por la mañana celebraron los Sres. Sagasta, Navarro, Alonso Martínez y Rodríguez Arias, una especie de consejo en una de las aceras del boulevard.

Periodistas, políticos y curiosos formando grupos, asistian á honesta distancia á este consejo lo.

Los asuntos que en él se trataron debieron tener alguna importancia, pues púdose advertir que la deliberacion fué en algunos momentos un tanto viva.

El Gobierno aparenta gran tranquilidad sobre la cuestion de orden público.

Concede tambien poca importancia al asunto del entarugado de Barcelona.

S. M. la Reina visitó el caza-torpederos Destructor, embarcándose a este efecto en un bote del vapor de guerra Ferrolano.

Acompañaban á la Reina, Sagasta Córdoba, Castillo, duquesa de Medina de las Torres, duque de Medina Sidonia y ministro de Marina.

Una concurrencia muy numerosa presenciaba desde el muelle esta pequeña travesía, que inspiró desde el momento gran interés, porque la mar estaba gruesa y era mucho el oleaje.

S. M. hizo la travesía de pié sobre la popa del bote. Cubria el traje con un impermeable de capucha.

Los que acompañaban á S. M. llegaron completamente mojados á bordo del Destructor. El Sr. Sagasta hecho una sopa.

S. M. visitó detenidamente el caza-torpederos, presenciando la operacion de lanzar algunos torpedos.

Es probable que la Reina haga una excursión á basajes á Bordo del Destructor.

Al regresar la comitiva á San Sebastian, el oleaje habia aumentado á consecuencia de la galerna, repitiéndose el baño.

El Sr. D. Fermín Lalasa obsequiará hoy con un almuerzo á los ministros.

La corrida de toros no ha sido mas que regular.

El calor, sofocante.

S. M. la Reina y sus augustos hijos acababan de darse el primer baño.

La caseta construida al efecto se ha deslizado sobre rails hasta la misma orilla del agua.

Algunos bañeros y una falúa cuidan de la seguridad de la real familia.

Lo despacible que hoy ha estado el día quitó á la ciudad de San Sebastian el aspecto animado de los días anteriores.

No obstante, S. M., acompañada de la princesita de Asturias, ha paseado por algunas calles de la poblacion en carruaje guiado por el a misma.

En todas partes y por todos sitios recibe numerosas muestras de respeto y simpatía. Por la tarde, despues de tomar el baño, se retiró al palacio de Ayete.

No es cierto, como ha dicho algun periódico, que S. M. haya visitado hasta ahora Zarauz; lo que es casi seguro que irá á Pasajes á bordo del Destructor, aunque todavía no se ha fijado el día en que dicho viaje se verificará.

S. M. la reina ha indicado que, agradeciendo mucho los obsequios que en su honor se hacen, desearía que las fiestas no se prodigasen tanto, á fin de evitar gastos á la Diputacion y al Ayuntamiento.

Esta corporacion, deseosa de manifestar á la reina su afecto y su respeto, ha envia-

do una comision de su seno á conferenciar con el Sr. Sagasta para pedirle la cesion del castillo de Santa Catalina, en cuyo solar se propone la corporacion municipal construir un palacio para S. M. la reina, varios hoteles y su paseo para carruajes.

El Sr. Sagasta prometió á dicha corporacion influir todo cuanto pudiera con sus compañeros de Gabinete para conseguir lo que se proponian, lo cual cree que no ofrecerá inconveniente.

S. M. ha dado orden para que se envíe á la Junta de señoras de Gijón la bandera que para el acorazado Pelayo ha bordado la princesa de Asturias.

Se cree que la corte permanecerá en San Sebastian hasta los primeros días de Setiembre, en cuya fecha, quizás el 4, saldrá para Bilbao.

Ya ha salido para esta poblacion la comision vizcaína de diputados, compuesta de los Sres. Aguirre, Landecho, Allende y el senador Sr. Zavala, á fin de ocuparse en los preparativos para la recepcion de la familia real.

El itinerario que ésta ha de seguir en su viaje á la capital de Vizcaya parece que se ha modificado, y que se efectuará por tierra en vez de hacerlo por mar, como estaba proyectado.

Despues de su estancia en Bilbao, volverá la reina á San Sebastian, donde pasará algun día antes de emprender el viaje á Victoria y Pamplona.

La catástrofe de Vermellon.

130 MUERTOS Y 400 HERIDOS

El desastre ocurrido en el puente sobre el rio Vermellon, en los Estados Unidos, da que diecinueve los telegramas de Londres, es el mas terrible que registra la historia de los ferrocarriles.

Noticias que alcanzan al sábado último, dicen que el número de heridos graves llegaba ya á 400 y el de muertos á 130.

El tren llevaba dos máquinas y 960 viajeros en seis wagones camas, siete coches ordinarios y tres furgones. Los coches estaban completamente atascados de gente, porque era un tren de recreo á precio reducido.

Cuando el tren llegó al puente iba con media hora de retraso y una velocidad de una milla por minuto; así es que lo menos que necesitaba para pararse en caso de peligro era medio minuto.

El maquinista de la primera locomotora vió que el puente estaba ardiendo, pero antes de que pudiera aplicar los frenos, el peso del tender habia hundido un trozo del puente y por allí se precipitaron, en un abrir y cerrar de ojos, al lecho casi seco del riachuelo, el tender, las máquinas y todos los coches.

La destruccion fué terrible. En menos de un segundo aquel tren lleno de gentes alegres y felices que volvian de divertirse quedó convertido en una pila de fragmentos informes, de cadáveres y de moribundos. Hubo coches aplastados de un modo tan espantoso, que jamás se ha visto desastre igual. De tres coches no se salvó ni una sola persona, y aun los cadáveres quedaron tan destrozados, que solo por las ropas se distinguian las mujeres de los hombres. De los seis wagones que iban en el centro del tren no se salvaron en conjunto mas que 24 personas.

Gritos de espanto llenaron instantáneamente el espacio. Los viajeros que habian quedado vivos ó relativamente sanos en los coches de cola, salieron llenos de terror por las ventanillas y se precipitaron á socorrer á sus infelices compañeros de viaje, cuando un nuevo horror vino á recargar las tintas de la escena.

El incendio del puente empezó á comunicarse al manton de rainas formado por el tren, y en medio de la densa oscuridad de la noche, iluminaban imperfectamente el cuadro las llama-

radas que ya salian de entre los coches y los fragmentos encendidos que caian del puente.

El rio estaba convertido en miserable charco; no habia agua con que apagar el fuego, y los infelices que, destruzados los miembros y presos entre las ruinas, aun conservaban vida, se veian amenazados por otro género de muerte mas espantosa que la que habia acabado con buen número de sus compañeros.

Entonces, cuantos hombres, mujeres y niños tenian fuerzas siquiera para arrastrarse, dominaron sus propios dolores y comenzaron á strancar tierra y lodo con las manos y á echarle sobre los sitios donde el tren principiaba á incendiarse, mientras otros que habian salido ilesos se dedicaban á sacas hechas de entre los escombros.

Dos horas despues, á las dos de la madrugada, una copiosa lluvia vino á ayudar á los que luchaban contra el fuego, pero inundaba materialmente á los heridos que habian ido tendiendo en el suelo.

A la madrugada llegaron los primeros socorros, y en todos los puntos de las cercanias se formaron convoyes para auxiliar á los heridos.

La tarea de extraer heridos y cadáveres comenzó entonces formalmente y se refieren cosas horribles.

En un coche habia un hombre con su mujer y con su hijo. Cuando fueron á sacarle, dijo: "Sacad primero á mi mujer." Esta se encontraba aplastada bajo un banco, pero todavía respiraba. El hombre sacó luego á su hijo, que estaba muerto, y por último, le sacaron á él con las dos piernas rotas. Se arrastró hasta donde estaban su mujer y su hijo, empezó á tentarlos en la oscuridad, le echó aguardiente en la boca á su mujer y la preguntó cómo estaba. La mujer no contestó; acabada de espirar. Entonces el hombre, suspirando un "¡Dios mio!", sacó una pistola y se pegó un tiro.

Otro hombre á quien sacaron con todo el vientre destrozado, se suicidó tambien, de un tiro de revólver.

Ahora todos los pueblos de los alrededores están convertidos en hospitales. No hay casa donde no haya algun herido. Los carpióteros trabajan dia y noche haciendo féretros.

Se ha dicho que el siniestro habia sido producido intencionadamente por unos malhechores que querian robar el tren. No parece que hay fundamento para esto. P. ro si es cierto que con los primeros socorros llegaron tambien multitud de ladrones que estuvieron saqueando á los heridos y á los muertos.

APUNTES

LOCALES Y REGIONALES

LA CUESTION DE LOS ALCOHOLES

Los que suscriben, vecinos y domiciliados en Gayanes, cosecheros de vinos y propietarios de la provincia de Alicante, nos adherimos al acto de protesta que se ha de celebrar en el teatro Principal de la Capital, en el dia 17 de los corrientes, segun la convocatoria al efecto publicada por el Sr. D. Juan Maisonnave, contra el acuerdo tomado por la Cámara de Comercio de Alicante, en la cuestion de los alcoholes industriales, cuya introduccion y libre tráfico consideramos perjudicial á los intereses generales del pais y en especial á los de la industria vinícola que representamos.

Gayanes 14 Agosto 1887.

Fernán Pérez

Antonio Pavia

Justo Pérez

Heliodoro Pérez

Justo Pérez Cortell

Francisco Pastor

José Pastor

Francisco Pastor

Eugenio Pastor

Agapito Micó

Francisco Durá

Santiago Pérez

Salvador Pastor

Máximo Gilabert

Bautista Pastor

Antonio Blasques

Salvador Ferrandiz

Asensio Pavia

Vicente Valls

Camilo Pastor

José Pastor

Virgilio Francés

Leemos en nuestro estimado colega El Mercantil Valenciano:

"Ayer quedó firmado entre el armador de esta plaza D. Joaquin Ripollés y los señores Nebot y Sanchez de Madrid, un contrato de navegacion por el que el Sr. Ripollés ha tenido el alarde patriótico de ceder su magnifico vapor "Benicarló", para hacer un viaje de exposicion flotante de productos españoles, que, partiendo de este puerto, toque en los de las repúblicas americanas del Brasil, Uruguay, Argentina, Chile, Bolivia, Perú y Ecuador.

Es la primera vez que un buque-exposicion español atraviesa los mares del Poniente para conseguir la union completa de las Américas latinas con la madre patria, así, pues, con este motivo damos aviso á todas las casas productoras de España, para que aprovechándose de tan buena ocasion, puedan hacer el cambio de sus productos, abrir nuevos mercados y facilitar en grande escala los medios de comercio.

Desde luego aseguramos un completo porvenir á la industria, comercio, agricultura y Bellas-Artes, puesto que, además del beneficio que reporta á la banca española, lleva el apoyo de nuestro gobierno, la cooperacion de todas las Cámaras de Comercio de España y un jurado competente de personajes oficiales y periodistas para todos los asuntos expedicionarios.

Aplaudimos el apoyo del Sr. Ripollés y damos la enhorabuena á los presentes viajeros, congratulándonos de ser el primer periódico que dá tan fausta noticia.

A la mayor brevedad publicaremos la circular de la comision para que los productores tengan conocimiento de las condiciones en que se ha de hacer esta exposicion, que no dudamos tendrá buena acogida en la Cámara de Comercio y Sociedades de Agricultura y de Amigos del Pais.

Pero todo esto no basta para que el éxito corone la obra emprendida y obtengamos los beneficios resultados que son de esperar: es preciso que los mas íntimamente interesados colaboren tomando con empeño el asunto: es preciso que nuestros industriales, comerciantes y agricultores, convencidos de que han pasado aquellos tiempos en los que se decia que el buen paño se vende en el arca, enseñen el paño á las gentes, pregonen su bondad, lo ofrezcan al comprador y aprendan ese arte que llamariamos de seducción mercantil, para que caigan en el deseo de comprarlo hasta los mas rehacios á vestir de lana.

Los mercados de la América del Sur han de ser punto privilegiado para la exportacion de nuestros productos, así como nosotros hemos de ser los intermediarios para la colocacion de los productos americanos en Europa.

Ahora haremos la primera tentativa seria. Dios quiera que por apatia y negligencia no se mague.

Prointemos seguir de cerca la pista de este asunto é informar á nuestros lectores de cuanto ocurra.

Segun nos escriben de Játiva, la concurrencia de forasteros á la feria ha sido este año extraordinaria. El ganado vacuno, caballar, muar y asnal ha abundado, habiéndose realizado muchas transacciones del primero y pocas de los demás.

El pabellon de la rifa, para allegar recursos con destino al monumento de Ribera y á las obras de la cúpula de la catedral, se ha visto muy concurrido, no solo por lo más distinguido de la sociedad setabense, si que tambien por los forasteros, depositando su óbolo para tan laudables fines.

Tiénesse por dato oficial que han entrado en los diferentes puntos de España, en lo que va de año, 300,000 pipas de alcohol alemán.

Está visto. Los alemanes, en reventa de las Carolinas, nos quieren envanear.

Anteayer ocurrió un incendio en una heredad del pueblo de Penáguila, quemándose dos hectáreas y media plantada de pinos.

Ha sido reducido á prision en Valencia, el director del periódico festivo "El Palleter", que se publica en aquella ciudad.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro distinguido compañero en la prensa D. Eduardo G. Llombart, reputado Abogado del Ilustre colegio de Madrid y redactor en Gefe de nuestro apreciable colega madrileño "La Gaceta Universal."

Despues de permanecer breves dias en esta

ciudad, en el coche correo de ayer, regresó á la Côte.

Como anunciamos en uno de nuestros anteriores números, en las noches del sábado y domingo próximos, se celebrarán en el Teatro Principal dos magnificas y variadas funciones por los reputados artistas Mr. Pietro Adrien/, célebre prestidigitador, y la simpática y original equilibrista Mlle. Mariana.

Despues de ejecutar muchísimos y sorprendentes trabajos dichos artistas, se exhibirá la celetridad catina, Mis Farji, la preciosa perra en miniatura (22 centímetros de altura), la mas pequeña y mas curiosa que se ha presentado hasta hoy y que tanto ha llamado la atencion en cuantos teatros se ha exhibido.

Dado lo variado y escogido de las funciones, no dudamos que estas se verán concurrir de mas.

Mañana daremos á conocer el programa de ambas funciones.

Como ayer participamos, esta noche se celebrará en el jardin de la sociedad artistico recreativa "Apolo," el tercer concierto de la actual temporada de-verano.

He aquí el programa de las piezas que ha de ejecutar la orquesta de la música "Primitiva," encargada de amenizar dicha velada.

PROGRAMA

PRIMERA PARTE.

- 1.º Sinfonia en fá Salarich.
- 2.º Lorelei, Melodia Nesvedba.
- 3.º Pavana Santonja.
- 4.º Polonesa de concierto Cantó.

SEGUNDA PARTE.

- 5.º La joya perdida Adam.
- 6.º Angelus Massanet.
- 7.º Soires d' Este, Valses Waldteufel

Queriamos publicar hoy la reseña del importante "meeting" de vinicultores de esta provincia, celebrado anteayer tarde en Alicante, y de que, telegráficamente dijimos ayer algo, pero dejamos de efectuarlo por ser demasiado estensa y llegar muy tarde á nuestras manos.

Por ser tambien bastante estensa publicamos tan solo en parte la sesion celebrada ayer por nuestro Ayuntamiento, dejando su conclusion para mañana, como lo efectuaremos tambien del mencionado "meeting."

Respecto al sueldo que en nuestro número de ayer publicamos, referente á la muerte casi repentina del desgraciado Vicenta Quiles Canet, y en el que, y á raiz de cierto particular, nos permitimos algunas apreciaciones ó comentarios, debemos hoy rectificar dicho particular, porque, informados de nuevo, resulta este no ser exacto, puesto que el agente de la autoridad, encargado de avisar al médico titular don Francisco Gomez, equivocó el recado, diciéndole únicamente le estendiese un pase para el Hospital, para un sujeto que en la plaza de San Agustin le acababa de dar un ligero desmayo; manifestándole á la vez que el paciente estaba asistido por el médico Sr. Casanova, que á la sazón se encontraba en dicho sitio.

Con tal recado, pues, el Sr. Gomez estendió la papeleta, entregandosela á dicho agente, quien volvió al poco rato, diciendo que se necesitaba carruaje y faltaba ese particular en la mención nada papeleta, el cual fué agregado ó estendido por el Sr. Gomez.

Ya se disponia este á salir de casa, con motivo de dichos recados, cuando el repetido agente volvió de nuevo, manifestándole que el desgraciado Quiles acababa de espirar.

Todo lo cual ocurrió, dicese, en menos tiempo del que se emplea para resúmarlo.

Esto es, segun nuevamente se nos manifiesta, la verdad del suceso, y nosotros, como estraños al mismo, gustosos lo consignamos, para que cada cual quede en el lugar que le corresponda.

SESION DEL AYUNTAMIENTO.

Por no haber concurrido suficiente número de señores Concejales, la sesion ordinaria que debió celebrarse el martes, tuvo lugar en el dia de ayer.

Abierta á las diez y media, bajo la presidencia del Alcalde don Rafael J. Perez, fué aprobada el acta anterior, dándose enseguida cuenta del despacho ordinario.

Posteriormente se aprobó una proposicion de la Comision de Hacienda referente á extinguir los débitos por atrasos, utilizando las bonifica-

ciones que concede la ley de 1.º de los corrientes.

Se acordaron las ternas para la renovacion de la Junta local de primera enseñanza.

Se eligieron por sorteo los contribuyentes asociados que, con el Ayuntamiento han de concurrir en el actual ejercicio la Junta municipal.

Diós cuenta de una comunicacion del señor Gobernador civil de la provincia, por la cual se viene á imponer una multa de 25 pesetas á cada uno de los Concejales que concurrieron á la sesion de 1.º del actual, escepcion hecha del señor Alcalde Presidente, por infraccion á las disposiciones legales sobre distribucion de fondos.

Y usando entonces de la palabra el Concejal señor Moltó y Valor, dijo: que, apesar de acatar las disposiciones de la Superioridad, protestaba de la resolucion de que acababa de darse cuenta, en cumplimiento de la cual abonarian la multa impuesta y se alzarían de la misma ante la Superioridad, si así lo acordaba el Ayuntamiento, como en efecto se acordó por la mayoría.

A peticion del mismo concejal, Sr. Moltó y Valor, se dió lectura á una comunicacion del Juzgado de instruccion, de 3 de Junio último, al Sr. Gefe de Orden público de esta ciudad, nombrandole para el desempeño interino del cargo de Alcalde de las cárceles de este Partido y autorizándole á la vez para designar persona para el desempeño del de llavero ó ayudante.

Y dióse tambien lectura á la contestacion de dicho señor, manifestando haber nombrado llavero á Francisco Nache.

Y acto seguido el Sr. Moltó dijo: que con ello se patentizaba con cuanta ligereza habia procedido el Sr. Alcalde al afirmar que por él habian sido nombrados el alcaide y ayudantes interinos, siendo así que lo habian sido por el Sr. Juez, sintiendo que un Sr. Presidente procediera con tanta ligereza.

En su contestacion, el Sr. Alcalde dijo: que ni habia procedido con ligereza ni el Sr. Moltó habia dicho toda la verdad sobre el asunto, en el cual, contra su voluntad, se veia obligado á intervenir de nuevo. En confirmacion de ello dispuso se diera lectura á la comunicacion pasada por esta Alcaldia en 25 de Junio último al Juzgado de instruccion, participando haber nombrado dicha Alcaldia (desempeñada entonces por el Sr. Moltó) al Nache ayudante interino de las cárceles por haber suspendido al Cordá, por negarse éste á prestar servicio de mandadero de los presos.

Y aqui fué Troya. Pues entonces el Sr. Moltó, en tono ya algo destemplado, dijo: que el cargo que le hizo el Sr. Alcalde en la sesion anterior comprendia desde el primer dia del nombramiento del Nache, y que en cuanto al 2.º nombramiento lo fué por delicadeza y por indicacion del Sr. Juez, como consecuencia del primero y por estarse instruyendo en el juzgado diligencias por una denuncia infundada, hecha en su contra por el Alcalde de dichas cárceles.

A lo que el Sr. Alcalde contestó, que de la lectura del oficio resultaba claramente la causa de la segunda suspension, que no tenia relacion ninguna con la primera, y que refiriéndose el informe de la Comision al abono de los haberes del ayudante interino, tanto al periodo de la primera suspension cuanto al de la segunda, resultaba fundado el haber salvado su voto respecto al particular.

(Se continuará).

DE JEDE COCENTAINA.

Cocentaina 16 de Agosto de 1887

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy Sr. mio y distinguido amigo: Seria faltar á la mision que me está encomendada, si hoy, concluidas las fiestas que en honor á San Hipólito celebra anualmente este pueblo, no le dijera algo, aunque muy poco, respecto á ellas.

El aspecto que durante los tres dias, y en particular el domingo, presentaba esta villa, era maravilloso por la acumulacion de forasteros, la mayor parte de esa ciudad, que habian acudido á presenciar los festejos de moros y cristianos, que no han desmerecido en brillantez á los años anteriores.

Siendo conocidos por la mayor parte de sus lectores los actos que constituyen estas fiestas, que en idéntica forma se celebran en esa ciudad de Alcoy, creo enojoso detallar minuciosamente el modo y forma con que estos se han llevado á cabo, limitándome á reseñar lo mas saliente y que mas contingente de forasteros atrajo.

Esto es, la procesion del dia del Santo patrono y la "desubierta," en la falda de la montaña, en cuya cúspide se halla el conocido é histórico castillo de Cocentaina.

La primera se llevó á efecto con la religiosidad

dad y beatitud que este pueblo tiene acreditada, cuando se trata de notas que recuerdan á sus ve- cios una época trascendental y gloriosa.

Las calles del tránsito se veían cuajadas de gente que con santo fervor y silencio sepulcra- presentaban el desfile. Los balcones adornados con vistosas colgaduras y las hermosas pollas que los invadían venían á dar mas r alce y mag- nífico acia al acto.

El desfile, precedido por las comparsas de moros y cristianos, fué secundado por infinidad de devotos y por la comunidad de los frailes Franciscanos de este convento.

Concluida la procesion se dispararon algunos tiros, costumbre que hay establecida en esta villa, por lo que se comprende como cada "Fester", gaste para las fiestas mas de una arroba de pólvora, siendo ya muy continuo ese tiroteo hasta la noche del día del "Alardo".

La "descubierta", es un acto que, por su origi- nalidad, atrae numeroso gentío á la "serreta", donde se representa.

Los dos bandos, moro y cristiano, pasan la noche acampados en aquel sitio, para cuyo efec- to levantan dos tiendas bajo las que se cobijan los jefes de las filadas, mientras los individuos que componen la soldadesca se entretienen en divertirse los ratos que no les toca vigilar por los que duermen.

De este modo permanecen hasta que empieza á clarear el día que es cuando el ejército cris- tiano percibe la tienda levantada por el bando moro.

Entonces la mesnada cristiana intima la ren- dición que el moro contesta con una nutrida sal- va de tiros que no cesa hasta llegar á la villa donde acto continuo se procede al "Contrabando ó Añijo", análogo al que se celebra en esa ciudad.

Por la noche se efectuó la "cordada", que to- dos los años se celebra, acto que, á la verdad, viene á ser un desloro de todo pueblo civilizado como el nuestro, á pesar de que contempla exá- ctico los zircos que producen la profusion de co- heces lanzados á volar y propensos á causar quemaduras al prójimo que tiene la desgracia de tropezar con uno de estos vomitadores de fuego artificial.

Pero todo lo damos por bien empleado los contestáanos no habiendo sucedido ninguna des- gracia personal, si se exceptúan algunas levisi- mas quemaduras, una de ellas producida por un tiro en el acto de la "descubierta", y que no me reca sermentada.

Antes de concluir, amigo Director, permita me le inicie algo de lo que el domingo presencié y que haré extensivo á sus lectores en otra car- ta.

Huyendo del estruendo y algarazara propios de ese día, lle mi petata, como diría un castellano viejo, y me encaminé al Santuario de San Cris- tóbal de esta villa, donde, no obstante estar tan cercano al pueblo, no se oyen los tiros de los "fester".

Creí poder admirar y disfrutar á mis anchas de aquel pintoresco sitio y me llevé chasco.

Mas de veinte familias estaban allí acampa- das, entre las que reinaba la mayor expansion y alegría. Había personas de esta villa, Alcoy, Va- lencia y hasta de Madrid, que, ávidas de disfru- tar la agradable temperatura que allí reina aban-

donan sus casas huyendo del sofocante calor que en ellas impera.

Si las dimensiones de esta carta me lo per- mitieran, describiría á sus lectores que no le hayan visitado, el hermoso panorama que pre- senta este pintoresco Santuario; pero lo guardaré para otra ocasion.

A la hora en que concluyo esta carta empie- za en el barrio de Fraga una corrida de novillos que para los aficionados, y en honor á S. R. que, han improvisado los vecinos del mismo.

Hasta la otra se despida de V. affmo. S. S.
Q. B. S. M.
El Corresponsal.

NOTAS POLITICAS

Madrid 17

El suceso que despierta hoy más interés entre la gente política, es el elocuente discursó que pronunció ayer el Sr. Moret en Cádiz, aprovechando la oportunidad del almuerzo que ha dado, en su honor, aquel ayuntamiento.

Fuera de esto, los periodistas encargados de dar noticias y fabricar opinión, de lo único que se han ocupado ayer fué de perseguir la anunciada conferencia entre los Sres. Balaguer y Salamanca, y de comentar un suelto de «La Correspondencia» de la mañana, en que se habla de la inteligencia de liberales y reformistas, de la posibilidad de unas Cortes nuevas, bajo la dirección de los liberales, del mal humor que esto habia de producir á los conservadores, y de las pinceladas que estos tienen dadas para en el caso de que durante el desarrollo de la tercera legislatura fuesen llamados al poder, en cuya hipótesis ya la musa inspiradora de «La Correspondencia» se ha encargado de distribuir carteras y otros puestos.

Todo esto, como se ve, tiene mucho de política de verano, porque todo obedece á pre- sunciones y cálculos; y con semejante sistema se puede fabricar toda clase de combinaciones.

Por ahora, y salvo la fortuito, lo único probable y razonable es que se reunan en Noviembre las Cortes; que continúen discu- tiendo las reformas pendientes, y una vez obtenidas estas, y aprobada también la reforma electoral, posible es se piense, entonces, por bastantes gentes en la disolución de las actua- les Cortes.

En cuanto al advenimiento de los conser- vadores, es muy arriesgado, á juicio nuestro, el señalar su fecha; y por de pronto, es evidente que los hombres más perspicaces de este parti- do creen, — digan lo que quieran sus órga- nos, — que no está todavía el horno para cierto género de bollos.

Precedidos de razonadas exposiciones, pu- blica hoy la «Gaceta» dos importantes reales decretos del ministro de Fomento.

Exceptúase en el primero del cumpli mien- to d'el real decreto de 11 de Junio de 1886,

llada, y luego añadió con más sua- vidad:

—Aprecio vuestra adhesión, caballe- ro; pero conocéis mal la Vendée, no juz- gándola sino por lo que os han dicho los contrarios de la vuelta.

—Corriente. Aun suponiendo por un momento que la Vendée se levanta co- mo un solo hombre, os rodea con sus batallones, y no escatima sangre ni sa- crificios, la Vendée no es la Francia.

—No contento con decirme que el pueblo de Paris odia las flores de lis y desprecia la bandera blanca, ¿queréis decirme también que la Francia entera obraría de igual modo?

—Ay señora! la Francia es lógica; quien delira somos nosotros al soñar con una alianza entre el derecho divino y la soberanía popular, palabras que se repelen una á otra.

—Entonces opináis que debo renun- ciar á todas mis esperanzas, abandonar á mis amigos comprometidos, y dentro de tres días, cuando corran á las armas, dejar que me busquen en sus filas para que un extraño les diga: Maria Carolina, por quien ibáis á combatir hasta derramar la última gota de sangre, ha des- esperado de su suerte y ha retrocedido ante el destino; Maria Carolina ha teni-

los contratos que celebren por administracion referentes á Obras públicas, por haber de- mostrado la experiencia que servia este decre- to de obstáculo á la realización, con la ur- gencia debida, del nuevo plan anual de Obras públicas, aparte de la urgencia de fomentar los trabajos en algunas regiones del país.

Hé aquí el texto:
«Artículo único. Quedan exceptuadas del cumplimiento de las disposiciones contenidas en el pliego de condiciones generales para la contratación de obras públicas, aprobado por real decreto de 11 de Junio de 1886, todos los contratos que se celebren por la adminis- tracion referentes á obras públicas, cuyos pro- yectos se encuentren aprobados en esta fecha y estén redactados con arreglo á los antiguos formularios.»

El otro decreto se refiere á una nueva or- ganización de la enseñanza comercial, cuyo nuevo plan se desarrolla en el artículo que pu- blica la «Gaceta» y que deben leer todas las personas estudiosas y singularmente las cla- ses mercantiles.

El principal objetivo del decreto que nos ocupa es facilitar y establecer una instruccion sin la cual el comercio no puede alcanzar la pericia y el desarrollo que tiene en otras par- tes.

Ambos decretos, así el de enseñanza co- mercial como el referente á obras públicas, hacen honor al celo, á la inteligencia del Sr. Navarro Rodrigo.

Desgraciadamente, como aquí solo preocupa la política, pocas personas y aun pocos perió- dicos prestan atención á trabajos de esta clase.

De la clausura del juego en San Sebastian, hé aquí lo que dice un telegrama de dicha capital:

«San Sebastian» 16 (2:30 tarde).— No se habla de otra cosa en la ciudad que de la visi- ta, esta madrugada girada al Casino y Circulo Oteiza por el juzgado. En el Casino recorrió todo el local sellando las mesas donde se juga- ba al ferro carril y caballitos. En el Circulo selló también las de la ruleta. Los arrendata- rios del juego en el Casino están en libertad bajo fianza de 5.000 pesetas. Dicese que se cerrará el Casino, pero no lo creo. Anádeso que la medida, que ha causado exelente efecto y aplauden todas las personas sensatas é im- parciales, se debe á la iniciativa de los señores presidente del Consejo y ministro de Gracia y Justicia, de acuerdo con las autoridades. Otros creen que solo obedece á denuncias hechas al juzgado por señoras cuyos maridos é hijos dejaban en el juego su fortuna, ll. yando al hogar la intranquilidad y el disgusto.

En los círculos de hombres de negocios ha causado exelente efecto el decreto que ayer ha publicado la «Gaceta» creando títulos de ren- ta interior y exterior por valor nominal de 100 y 200 pesetas; revelándose la cotización de hoy con buena tendencia.

do miedo. ¡Oh! jamas, jama, caba- llero!

—Vuestros amigos no podrán hace- ros semejante reproche, porque no se reunirán.

—¿Ignorais que el día 24 es el señala- do para el levantamiento?

—Vuestros amigos habrán recibido contraorden

—¿Cuándo!

—Hoy.

—¡Hoy! exclamó la duquesa incor- porándose y frunciendo las cejas. ¿Y de dónde ha procedido?

—De Nantes.

—¿Quién se la ha dado?

—Aquel á quien vos misma le maa- dasteis obedecer.

—¿El mariscal?

—El mariscal ha seguido las instruc- ciones del comité de Paris.

—Pues y yo ¿no soy ya nada?

—Al contrario, contestó el mensajero hincando la rodilla y juntanto las manos vos lo sois todo, y por eso miramos por vos con tanta solicitud; por eso no que- remos que se gaste vuestro nombre en un movimiento infructuoso; por eso no queremos despopularizarnos con una derrota.

Del extranjero, sigue interesando prefe- rentemente cuanto se relaciona con la empre- sa que trae entre manos el príncipe Fernando.

Contra esta empresa siguen escribiendo cir- culares y despachos Turquia y Rusia; tam- po parecen entusiasmadas Austria é Inglaterra; pero á todo esto, el príncipe ha tomado po- sesion de su trono, y alguna confianza tendrá en manejos, hasta ahora ocultos á los profa- nos, para seguir tan tranquilo en la aventura en que se ha metido.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Magin y S. Mariano.

SANTO DE MAÑANA.—S. Bernardo y S. Manuel

ULTIMA HORA

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 18 (7 noche).

Esta noche celebrarán una conferencia los señores Beranger y Balaguer. Se attri- buye á la misma grande importancia.

Han sido desmentidos los rumores sobre alteracion del órden público.

Madrid 18 (7-30 noche.)

Los ministros residentes en Madrid cele- braron anoche Consejo reservado.

Participan de San Sebastian que Su Magestad la Reina visitará muchas pobla- ciones, entre ellas Hernani, Rentería é Irun.

Bolsa: 4 p 8 interior 66-00

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno co- mo los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales.

Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco endido á menos precio.

Valencia: Dr. Quesada.

Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Monllor y Mengual.

Máquinas de coser.

Se componen de todas clases y sistemas. Re- paracion de las mas deterioradas. Garantia sé- ria y precios módicos. Las máquinas de fuera son preferidas en el turno.

Calle de San Nicolás núm. 117, Alcoy.

Impr. Serpis.

Las lobas de Machecul.

genio vivo é impresionable, irguió cuan- to pudo la frente y dijo:

—Sí; y declaro, á V. A. que si bien no aprueba ciertas expresiones de ese es- crito, está enteramente conforme con su espíritu, y participa del sentimiento que lo ha inspirado.

—¿Qué sentimiento? Llamadlo egois- mo, prudencia, una prudencia muy se- mejante á la...

—A la cobardía, ¿no es eso? ¡Cobarde llamais al que lo abandona todo para arrostrar los azares de una situación que él no ha aconsejado! ¡Egoísta llamais al que ha venido á decirnos: ¿Qué- res saber la verdad, señora? ¡oidla! Pues si queréis arrastrar una muerte tan inú- til como segura, me vereis á vuestro la- do, señora.

La duquesa permaneció un rato ca-

—¡Dios mío! exclamó la duquesa ta- pándose los ojos, no ya con las manos, sino con los puños. ¡Qué vergüenza! que ignominia!

—Cual si Marco no la hubiese oído, ó mas bien, cual si la resolución que debía darle á conocer fuese invariable, siguió diciendo:

—Están tomadas todas las precau- ciones para que V. A. pueda salir de Fran- cia sin peligro alguno; por la bahía de Bourgneuf cruza un buque al cual pue- de V. A. llegar en tres horas!

—¡Oh noble suelo de la Vendée! ex- clamó la duquesa, ¿quién hubiera dicho que me arrojarais de tuseno á implo- rar tu ayuda en nombre de tu Dios y de tu rey? Yo creía que solo Paris era in- fiel é ingrato, y nunca hubiera imagina- do que tú, á quien venia á reclamar un trono, me negarais un sepulcro. ¡No! ¡Jamás lo hubiera creído de tí!

—Partireis, señora, ¿no es cierto? di- jo el mensajero sin abandonar su postu- ra suplicante.

—Si, partiré, dijo la duquesa, saldré de Francia para no volver, pues no quie- ro regresar con los extranjeros. Ya sa- beis que solo esperan una ocasion favo- rable para coaligarse contra Felipe, y en

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Diario de Avisos, Noticias é Intereses generales.

INSERCIONES.

PAGO ANTICIPADO

Anuncios 5 cts. de peseta línea en la 4.^a plana, 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a—Esquelas mortuorias 4 pesetas cada inserción de una en la 4.^a plana, 10 en la 3.^a y 25 en la 1.^a—Comunicados, desde una á 25 pesetas línea, á juicio del Director. A los Sres. Suscritores se les hará la rebaja de un 25 por 100 de los precios de la actual tarifa.

SUSCRIPCIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, S. Lorenzo, 11, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará:

En Alcoy un mes	1.50 pesetas.
En el resto de la Península, un trimestre	5.25 "
En Ultramar, id.	8 "
En el Extranjero, id.	10 "

Número suelto 10 céntimos.—Atrasado 25 id

LIBRERIA

PREPARACION

PARA EL INGRESO EN SEGUNDA ENSEÑANZA.

Desde esta fecha, hasta el 31 del presente mes, se admitirán alumnos en la Clase que, para el efecto, queda abierta en calle de Españolito (contigua al Parterre), número 3, 3.^o derecha.

La retribucion será convencional y en todo caso módica, según la disposicion de cada alumno.

Los que perteneciendo á familias pobres, hayan merecido en exámenes públicos alguna distincion por parte de la M. I. Junta local de primera enseñanza, serán admitidos gratuitamente.

Alcoy 10 de Julio de 1887

ANIS DEL FIGARO
(EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.)

Elogio por mas de 800 periódicos de todo el globo.
Fabricante: Martinez Imbert.—Valencia.
Se vende en todos los cafes, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extranjero.
Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

TIENDA DE SANTA LUCIA

El dueño de este establecimiento, no perdonando medios para complacer á las personas de buen gusto acaba de recibir para POSTRES las siguientes pastas:

Almendrados.—Bizcochos de espuma corriente.—Cocletas.—Decias.—Desayunos de Sagasta.—Galápagos.—Galle de Sevilla corriente.—Id., id. imitación.—Japoneses.—Lazos de Santa Brígida.—Magdalena española.—Melindres.—Mestachones.—Mantinos.—Pasta fina almendra granada.—Id., id. rizada.—Id., id. picada.—Id. de sejo.—Id. Flora fina.—Pitochos.—Polvorones de almendra.—Rosquilla Funcionada.—Rosquilla onzas.—Id. Severinas, que no duda serán de la aceptación de sus clientes. Como siempre se venden en este establecimiento cuantos artículos abraza este ramo, á precio fijo y garantizados por su dueño.

MANUEL SEGURA Santo, Tomás, 3.

PAPEL COMERCIAL

—Y SOBRES.—

Los hay de venta en la libreria de este periódico, San Lorenzo, 11, á precios económicos.

LA NEW-YORK

COMPANIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
Fundada en 1843. Dió principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútua á primas y contratos fijos.
Los asegurados son los únicos dueños del fondo-garantía y de todos los beneficios

Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

CLASES DE SEGUROS.

Polizas de acumulación *Tontina*.—Polizas á beneficios quinquenales.—Polizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defunción.—Seguro por defunción á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolso ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido; á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual.

Sucursal en España (autorizada por Real Orden),
calle de Alcalá 12, Madrid

Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada,
Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

Banqueros encargados de los cobros en toda España: Señores Urquijo y Comp.^{ta} de Madrid.

Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó,
San Francisco, 3, 2.^o

El mejor reconstituyente

FERRUGINA BISLERI

Representante en Alcoy,

BLÁS VILAPLANA

IMPORTANTE A LAS MADRES Y NODRIZAS.

Alimento soluble de Carnrick

Este es el Alimento más nutritivo para las Criaturas, agradable y de fácil digestión que jamás se haya elaborado, conteniendo 60% de los hidratos de la leche (digeridos) y 40% del mejor trigo, convertido en forma soluble. No tiene nada de azúcar, y que más se aproxima á la Leche materna. Las madres débiles, tan necesarias á la salud de sus hijos, se recomendarán á la salud de sus hijos, y cuando la digestión es defectuosa, así como para el destete de criaturas.

Los niños alimentados con productos fermentados ó leche sola muy á menudo ocurren débiles y adolecen de ardor de los huesos y cuando los años alguna enfermedad de la infancia no puede resistirlos por la falta de hidratos.

El ALIMENTO SOLUBLE DE CARNRICK es incomparable para dar fuerza á los niños que no pueden digerir alimentos ordinarios, pues contiene gran cantidad de principios albuminoides nutritivos y de fácil digestión, aunque cuando así tanto las carnes como las frutas y se resquebraja y se mezcla con el agua, formando un líquido agradable y de fácil digestión, y de consiguiente muy saludable. Se prepara inmediatamente hirviéndolo y agitando durante tres minutos.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS.

SOCIETAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, BARCELONA.

THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDON.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiótica, antihéptica, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la única que produce los sublebes resultantes que todos conocen pues su uso es general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra. No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado por que el público la confunda con aquella.

En competencia con la MARGARITA con todos sus similares, ó que pretenden producir iguales ó aun mejores resultados, fue declarada primera en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el **Unico gran diploma de honor** concedido á su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna ni antes ni después.

Del innumerable análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Sr. Manuel Saenz Diaz, resultando á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que la MARGARITA de LOECHES es entre todas, solo la más perfecta y que se anuncia al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contiene carbonato ferroso y manganeso, según los medios canales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico y recuperable para las enfermedades hereditarias, escrofúlicas y de la matriz, sífilis inveterada, bazo, estómago, mesenteria, lúgus, tomas reumáticas y drogueras, y en el depósito de las botellas que se exponen en todas las farmacias y drogueras, y en el depósito de San Juan, Valencia, 45, é inveterada, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido

Tintura sin igual

Para comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, preparada POR EL DR. GABRIEL BERNET, FARMACÉUTICO QUÍMICO, 14, Plaza de Saint Esprit, Bayona (Francia.)

Líquido esencialmente higiénico, de una inocuidad perfecta, no manchando ni la ropa ni la piel, y dando siempre el color deseado. Depósito en casa de Eduardo Fiol

